



# Entendiendo

los Fundamentos

## De la Educación Cristiana

**Cuarta unidad – Lección 9**

**Ministerios Didaskalia-  
Derechos reservados**

# Lección 9

## La relación cultura, pecado y evangelio.

Dice Tito Paredes que a pesar de la caída del ser humano y de su irrefutable necesidad de redención, los pueblos y la creación tienen algo que todavía refleja la gracia de la imagen y semejanza de Dios. En todos los pueblos hay algo bueno, malo y algo “indiferente” (es decir “neutral”, que puede ser usado para bien o para mal).

La Biblia enseña que la lluvia cae y el sol brilla sobre justos y pecadores. La tierra produce para todos, etc. En el mundo hay gente con sentido de justicia, bondad, belleza; todo esto refleja al creador.

A pesar de todo esto, que es bueno en sí mismo, dice Paredes, la gente, los pueblos, requieren la salvación, la liberación que sólo se puede encontrar en Cristo. El mundo necesita el evangelio de las buenas nuevas del Reino de Dios.

La iglesia de Cristo, dice Armstrong, es el medio que Dios usa para efectuar cambios en el mundo. La educación siempre es un agente de cambio. Por lo tanto, la educación cristiana puede ser usada por Dios y su iglesia para fomentar algunos cambios necesarios en lo socio-cultural y en el interior de la comunidad más pequeña que es la iglesia local.



La iglesia cristiana evangélica debe proyectarse en el mundo secular, expresando sus opiniones, fomentando cambios, enseñando un mejor camino a través de actitudes, acciones y testimonios. “La iglesia debe involucrarse en los problemas del mundo, buscando y enseñando soluciones a las miserias que existen en la sociedad”.

## Lección 9

La iglesia cristiana no debe contentarse con lamentar la pobreza, el desempleo, la violencia y la corrupción. Más bien, se debe meter en los problemas del mundo. “Los evangélicos suelen decir que Cristo es la única esperanza. Pues, tienen que enseñárselo al mundo y tiene que demostrarse cómo Cristo soluciona problemas”.

Es cierto que vivimos en un mundo afectado por el pecado y, que cada día que parece hundirse más en las tinieblas, pero es allí, en donde, como cristianos, debemos sobreponernos a las circunstancias pecaminosas para salir adelante, y también podemos llegar a ser lo que el Señor quiso que fuéramos: *Luz en medio de las tinieblas*.

Muchos creyentes piensan que sería mejor vivir alejados del “mundo”, aún en términos físicos, quizá en una montaña, como los ermitaños medievales, pero eso no es posible, ni aconsejable; El Señor lo sabía muy bien y en esa preciosa oración de Juan 17, dice claramente: “No te ruego que los quites del mundo, sino, que los guardes del mal”.

Solamente, cuando entendamos nuestro compromiso cristiano de *ser sal y luz* en medio de nuestra familia, empresa, vecindad, colegio o universidad, estaremos listos para decirle al Señor, “*úsame, donde tú quieras*”, pero úsame como instrumento útil.



## Lección 9

Los maestros cristianos somos seres *privilegiados* y debemos hacer honor a tan alta dignidad, haciendo siempre lo mejor. La Educación Cristiana debe ser nuestra prioridad. Hacer de la enseñanza un *ministerio* valioso, que demanda de nosotros responsabilidad, pero que también llena de satisfacciones nuestra vida.

El desarrollo de la fe cristiana y el crecimiento que cada creyente pueda experimentar, será el resultado del obrar del Espíritu Santo en cada persona, pero, en ello, influirá significativamente la disposición que cada uno manifieste para aprender y la posibilidad que encuentre de personas dispuestas a enseñarle.

Queremos reiterar que en Ministerios de Enseñanza Bíblica Didaskalia, entendemos la Educación Cristiana como:

*“El conjunto de las acciones que se desarrollan en forma intencionada y organizada, con el propósito de comunicar las verdades fundamentales del Evangelio de Jesucristo, presentando la totalidad del mensaje de salvación, contenido en las Sagradas Escrituras, ante todo tipo de personas, creyentes o no creyentes, a fin de que todos conozcan el amor de Dios, se conviertan en discípulos, desarrollen ministerios según sus dones espirituales, y crezcan y maduren cada día hasta llegar a la estatura de la plenitud de Cristo”.*

Si al finalizar este curso, usted ha entendido y comparte con nosotros esto, estamos seguros que nuestro caminar por las sendas de la Educación Cristiana será placentero y lleno de cosas maravillosas, y no sólo eso, también estaremos contribuyendo a la extensión del Reino de Dios y la transformación de nuestra sociedad, ya que nuestra meta es, y seguirá siendo, ***“formar, para ver vidas transformadas”***.

# Lección 9

## Actividad académica reflexiva

Tome el pasaje de la Biblia en Primera de Corintios 10:23 y a partir de lo que allí expresa el apóstol Pablo:

Describa tres aspectos de la cultura o entorno que lo rodean, que son lícitas, pero que a la luz de la Biblia no son convenientes.

Explique sus razones para cada uno de estos aspectos.

Escríbalos en su cuaderno personal de notas.



# Lección 9

Usted está culminando este curso “Entendiendo los Fundamentos de la Educación Cristiana”, que es parte del programa de Formación en Pedagogía de la Educación Cristiana.

Repase cada uno de los temas estudiados, lección por lección y esté listo para presentar su evaluación final.

Esperamos que muy pronto esté iniciando el siguiente curso de este programa de formación cristiana.



*Recuerde hacer uso de todos los recursos disponibles en la plataforma*





# Entendiendo

los Fundamentos  
De la **Educación Cristiana**

**Ministerios Didaskalia-**  
**Derechos reservados**